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ABSTRAK  

Penelitian ini menganalisis RSD Tulungagung pada tahun 1950-1970. 

Di Tulungagung layanan kesehatan tahun 1950 masih di sediakan oleh 

praktik dokter pribadi dan puskesmas yang masih baru berdiri. Pada 

periode 1950 keterbatasan fasilitas dan tenaga medis menjadi masalah 

bagi masyarakat khususnya Tulungagung yang membutuhkan 

pengobatan. Memasuki tahun 1960 kebutuhan layanan kesehatan yang 

lebih terorganisir semakin mendesak pemerintah tulungagung dan 

masyarakat memberikan dukungan, pemerintah mulai-mulai 

mengambil langkah-langkah untuk meningkatkan infrastruktur 

kesehatan. Di tahun 1970 di bawah kepemimpinan Dokter Iskak 

Rumah sakit menjadi pusat rujukan medis di daerah tulungagung dan 

sekitarnya. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui berbagai aspek 

RSD Tulungagung selama tahun 1950-1970 termasuk sejarah 

perkembanganya, dan pelayanan kesehatan pada kepemimpinan 

Dokter Iskak. Metode yang digunakan dalam penelitian adalah metode 

penelitian sejarah yang terdiri dari lima tahapan yaitu pemilihan topik, 

pengumpulan sumber, verivikasi, interpretasi, dan historiografi. Hasil 

penelitian menunjukan sejarah perkembangan RSD Tulungagung 

mengalami perubahan yang pesat selama periode 1950-1970 bagi 

sarana pelayanan kesehatan masyarakat. Peningkatan akses pelayanan 

kesehatan pada kepemimpinan Dr. Iskak lebih merata bagi masyarakat 

daerah pedesaan yang sebelumnya kesulitan mendapatkan perawatan 

medis yang memadai. Dr. Iskak juga mendorong peningkatan kualitas 

tenaga medis. Masa kepemimpinan Dr. Iskak di RSD Tulungagung 

menjadi titik penting dalam pengembangan layanan kesehatan Rumah 

Sakit kepada Masyarakat terutama yang ada di daerah Tulungagung. 

Kata Kunci: Rumah Sakit, Pelayanan, Tulungagung. 

  



 
 

xv 
 

ABSTRACT 

 

This study analyzes RSD Tulungagung in 1950-1970. In 

Tulungagung, health services in 1950 were still provided by private 

doctors and newly established health centers. In the 1950s, limited 

facilities and medical personnel became a problem for the community, 

especially Tulungagung, who needed treatment. Entering 1960, the 

need for more organized health services was increasingly pressing, the 

Tulungagung government and the community provided support, the 

government began to take steps to improve health infrastructure. In 

1970, under the leadership of Doctor Iskak, the hospital became a 

medical referral center in the Tulungagung area and its surroundings. 

This study aims to determine various aspects of RSD Tulungagung 

during 1950-1970 including the history of its development, and health 

services under the leadership of Doctor Iskak. The method used in the 

study is the historical research method consisting of five stages, 

namely topic selection, source collection, verification, interpretation, 

and historiography. The results of the study show that the history of 

the development of RSD Tulungagung experienced rapid changes 

during the period 1950-1970 for public health service facilities. 

Increased access to health services under Dr. Iskak's leadership was 

more evenly distributed for rural communities who previously had 

difficulty obtaining adequate medical care. Dr. Iskak also encouraged 

improvements in the quality of medical personnel. Dr. Iskak's 

leadership period at RSD Tulungagung became an important point in 

the development of Hospital health services to the Community, 

especially those in the Tulungagung area. 
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 الملخص 
في فترة ما بعد   (مستشفى تولونغ أغونغ) هذا البحث يشرح مستشفى تولونغ أغونغ العام

١٩٥٠استقلال إندونيسيا، من عام - . في تولونغ أغونغ، كانت خدمات الرعاية  ١٩٧٠
الصحية في الخمسينيات من القرن الماضي تقدم من خلال ممارسات الأطباء الخاصة ومراكز  
الصحة العامة )بوسكِسمَس( التي كانت قد تأسست حديثاً. في تلك الفترة، كانت قلة  
حيث   أغونغ  تولونغ  في  للمجتمع، وخاصة  مشكلة كبيرة  تشكل  الطبي  والطاقم  المرافق 

، أصبحت الحاجة إلى  ١٩٦٠كانت هناك حاجة ملحة للرعاية الطبية. مع دخول عام  
خدمات صحية منظمة بشكل أفضل أكثر إلحاحًا، وبدأت حكومة تولونغ أغونغ والمجتمع  
في تقديم الدعم، وبدأت الحكومة في اتخاذ خطوات لتحسين البنية التحتية الصحية. في  

، تحت قيادة الدكتور إسكاك، أصبح المستشفى مركزاً مرجعيًا طبيًا في منطقة  ١٩٧٠عام  
تولونغ أغونغ والمناطق المحيطة بها. يهدف هذا البحث إلى دراسة مختلف جوانب مستشفى  

من   الفترة  خلال  العام  أغونغ  ١٩٥٠تولونغ  التاريخي   ١٩٧٠- تطوره  ذلك  في  بما   ،
والخدمات الصحية تحت قيادة الدكتور إسكاك. الطريقة المستخدمة في البحث هي طريقة  
التحقق،   المصادر،  جمع  الموضوع،  اختيار  مراحل:  تتضمن خمس  التي  التاريخي  البحث 
التفسير، والتاريخية. أظهرت نتائج البحث أن تاريخ تطور مستشفى تولونغ أغونغ شهد  

فترة خلال  ١٩٥٠تغييرات كبيرة  - الصحية، كان  ١٩٧٠ الرعاية  لخدمات  بالنسبة   .
توازنًً   أكثر  بشكل  الصحية  الرعاية  إلى  الوصول  قد ساعد في تحسين  إسكاك  الدكتور 
للمجتمع، وخاصة في المناطق الريفية التي كانت تواجه صعوبة في الحصول على رعاية طبية  
قيادة   فترة  الطبي. كانت  الطاقم  الدكتور إسكاك على تحسين جودة  كافية. كما شجع 
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المستشفى   تطوير خدمات  نقطة محورية في  أغونغ  تولونغ  الدكتور إسكاك في مستشفى 
 .لصالح المجتمع، خاصة في منطقة تولونغ أغونغ

: مستشفى عام، خدمات، تولونغ أغونغ الكلمات الرئيسية   

 

 

        

   


